

## Editorial

- G. Kreutz  
**Das richtige Arzneimittel für den richtigen Patienten** 833  
The right medication for the right patient

## Originalien und Übersichtsarbeiten

- J. Kirchheiner · C. Meisel · M. Goldammer · T. Gerloff · R. Kaiser · I. Roots  
**Pharmakogenetik als Basis neuer Therapiekonzepte** 835  
Pharmacogenetics – the basis for novel therapeutic concepts
- I. Cascorbi  
**Bedeutung genetischer Polymorphismen für die Suszeptibilität und Therapie von kardiovaskulären Krankheiten** 845  
Impact of hereditary polymorphisms on susceptibility and therapy of coronary artery disease
- M. F. Fromm · M. Schwab · M. Eichelbaum  
**Pharmakogenetik zur Optimierung der Therapie bei HIV-Infektion** 851  
Pharmacogenetics for optimization of HIV therapy
- R. R. Shah  
**Regulatory aspects of pharmacogenetics and pharmacogenomics** 855  
Pharmakogenetik und Pharmakogenomik: regulatorische Aspekte
- C. Weilandt · G. Schüler · J. Rockstroh  
**Adhärenz bei der HIV-Therapie aus Sicht der Ärzte und der Patienten** 868  
Adherence to HIV therapy: the point of view of doctors and patients
- N. H. Brockmeyer · G. Reimann · U. Heidelmann  
**Off-Label-Use bei der HIV-Behandlung** 875  
Off-label use in HIV treatment
- W. Witte · M. Mielke  
 **$\beta$ -Laktamasen mit breitem Wirkungsspektrum. Grundlagen, Epidemiologie, Schlussfolgerungen für die Prävention** 881  
 $\beta$ -Lactamases with broad activity spectrum. Principles, epidemiology, and prevention of spread
- H.-G. Neumann · U. Ewers  
**Die Stellung des biochemischen Effektmonitorings im Konzept des Human-Biomonitorings** 891  
The role of biochemical effect monitoring in the concept of human biomonitoring

## Tagungsberichte

- J. Denner  
**Bericht über das 6. Minisymposium Xenotransplantation am Robert Koch-Institut in Berlin im Mai 2003** 896  
Report on the Sixth Xenotransplantation Minisymposium at the Robert Koch-Institute, Berlin, May 2003
- H.-J. Moriske  
**10 Jahre WaBoLu-Innenraumtage. Aktuelle Fragen der Innenraumhygiene** 901  
Ten years of „WaBoLu“ Interiors meetings. Current topics in indoor hygiene
- C. Schulz  
**Bericht über die 65. und 66. Sitzung der vorläufigen Kommission für kosmetische Mittel des Bundesinstituts für Risikobewertung (BfR) am 28. November 2002 und 6. Mai 2003 in Berlin** 907  
Report on the 65th and 66th sessions of the Preliminary Commission on Cosmetics of the Federal Institute for Risk Assessment (BfR) on 28 November 2002 and 6 May 2003 in Berlin